

Moras de oficinas:
Dirección de 3 a 7
Administración
de 12 a 1 y de 6 a 7

Gaceta de Tenerife

Apartado de Correos n.º 36
Teléfono, 303
Domicilio:
San Francisco n.º 17

DIARIO CATOLICO-ORGANO DE LAS DERECHAS

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias

Miércoles 4 de Mayo de 1921

Propietario:

Acción Social Popular

Director:

Adolfo Febres Mora

La escuadrilla de submarinos y torpederos

Brillantísimo recibimiento a los marinos de guerra españoles

Llega a nuestro puerto la escuadrilla de submarinos y torpederos. Aspecto imponente de los muelles. Se dispensa a los dignísimos marinos de guerra españoles un grandioso recibimiento

La llegada de los submarinos

Ayer, a las tres de la tarde, llegaron a nuestro puerto los submarinos españoles, cuatro torpederos y el barco «Kanguro», dispuestos a recibir al público un recibimiento cariñoso.

estos tres sumergibles es de 18 hombres.

El jefe de la escuadrilla

Viene mandando la escuadrilla, el director de la Escuela de submarinos y jefe de la división, capitán de fragata, don Mateo García de los Reyes.

El «Kanguro»

El buque «Kanguro» fue botado al agua en 1917. Displaza 2.500 toneladas, y mide 84 metros de eslora; 20 de manga; 5,79 de puntal, y 4 de calado.

Lleva también dos hélices; su velocidad es de 9 y media millas por hora, y tiene 1.250 caballos de fuerza.

Manda este buque el capitán de corbeta don Francisco Domenech

Obsequios

Invitados por el alcalde concurren a la fiesta taurina de ayer los jefes y oficiales de la escuadrilla.

Por la noche fueron obsequiados con una comida íntima en el hotel Pico de Oro, a la que concurren el jefe de la división de submarinos y varios jefes y oficiales de la escuadrilla; gobernador civil, señor García de Velasco; gobernador militar, señor Serra Ortíz; 2.º comandante de Marina, Sr. Calvo; presidente accidental de Cabildo, Sr. Torbio Valle; primer teniente de alcalde del Puerto de la Cruz, Sr. Castro Díaz; don José Rodríguez Fábres, por el Club Tinerfeño; ayudante de Marina, Sr. Arriaga; los concejales Srs. La Rocha, Ruiz Frijas y Bencomo; secretario del Ayuntamiento, don Angel Cross; ayudante del gobernador militar, señor González, y secretario particular del alcalde, don Jerónimo Fernaud.

La comida se sirvió con arreglo al siguiente menú:

- Hors d'oeuvres variées
Consommé à l'italienne
Potage à la Colbert
Poulet sauté au Petit Pois
Asperges en branches
Sauce Vinaigrette
Roast Beef à l'Anglaise au Légumes
Fruit à la Crème
Dessert.—Café

Al descorcharse el champagne brindaron los señores alcaldes de esta capital, gobernador civil, el Sr. Castro Díaz, el Sr. Torbio Valle y el jefe de la división de submarinos, don Mateo García de los Reyes, reinando en la comida la mayor cordialidad.

Por la noche concurren a una fiesta improvisada en el Real Club Tinerfeño.

Esta noche serán obsequiados con una comida por varios jefes y oficiales de la guarnición.

El día 6 serán obsequiados con un banquete oficial en el hotel Pico de Oro.

Además se preparan otros ágapes en honor de los ilustres huéspedes.

GACETA DE TENERIFE reitera su cordial saludo de bienvenida a los dignísimos representantes de la gloriosa Armada española, y les desea una muy grata estancia entre nosotros.

don Jerónimo Fernaud, por GACETA DE TENERIFE.

Una sección de Caballería abrió la marcha de la procesión, seguida de una sección de la Guardia Municipal y banda de música.

El pendón de la ciudad fué llevado, al ir para la parroquia matriz, por el sácculo don Juan Buzón y al regreso al Ayuntamiento por don César Peraza.

Llevaron las borlas del Pendón los concejales don José Sicilia y don Anselmo J. B-nitez

El Ayuntamiento fué presidido por el alcalde, señor Mandillo, que tenía a su derecha al primer teniente de alcalde del Puerto de la Cruz don Sebastián Castro Díaz.

En el Ayuntamiento figuraban los concejales don Francisco La Rocha, don Eladio Ruiz Frijas don Juan Ramírez Fijes, don Rosendo García Ramos y don Adolfo Bencomo.

Rindió honores al Pendón una compañía del Regimiento de Infantería al mando de don Antonio Iboeón.

En la Iglesia

La función religiosa en honor de la Santa Cruz resultó solemnísimas, concurrendo el obispo de la diócesis, doctor Liómpart.

La misa fue cantada por distinguidos señores de la localidad, acompañados de orquesta, bajo la dirección del señor Marrero Padilla.

Nota saliente de esta solemnidad religiosa fué el sermón, a cargo del ilustre arcediano de la Santa Iglesia Catedral de esta diócesis, y afamado orador sagrado, nuestro respetable y querido amigo doctor don Santiago Beyro y Martín de Santa Oalla.

Hace más de 30 años que el doctor Beyro viene predicando en la parroquia matriz de esta capital—con inusitado éxito oratorio—los dos sermones que anualmente encarga nuestro Excmo. Ayuntamiento, excepto el año pasado que no pudo predicar aquí el sermón de la Cruz, por haber tenido que hacerlo el 29 de Abril en Las Palmas—en las tradicionales fiestas que allí celebran para conmemorar la incorporación de Gran Canaria a la Corona de Castilla—accediendo a la invitación con que le honró el Municipio de aquella ciudad la que se le dispensaron extraordinarios ágapes y obsequios.

En el clero canario el doctor Beyro es una de sus figuras más eminentes, prestigio altísimo conquistado por su virtud, su talento, su celo religioso, su cultura, sus sentimientos caritativos y muy en especial, por su elocuencia ganosamente literaria y de conmovedora un lón evagónica.

Su sermón de ayer fué un triunfo más alcanzado desde la cátedra sagrada. El pensamiento que maravillosamente desarrolló en su discurso está condensado en este texto de San Pablo: «Lejos de nosotros gloriamos de otra cosa que de la Cruz de Nuestro Señor Jesucristo.»

Hizo un admirable exordio de inculcación, de que solo pudimos anotar estas frases: «La Iglesia universal festeja en este día al árbol santo de la Cruz por haberla plantado en nuestras playas. A osco Fernández de Lugo el 1 de Mayo de 1494. La Cruz, patíbulo de ignominia ayer, es hoy nuestra mayor gloria.»

Después, en párrafos profundos y brillantes, siguió hablando de la contradicción que aparece en esta vida en todo para llegar a deducción en deducción lógicamente a decir que «la contradicción es la vida del cristiano, es camino del Cielo, la cátedra de Jesucristo en donde los pueblos aprenden a ser grandes, a ser nobles.»

«Esa Cruz de la conquista—dijo el doctor Beyro—hoy con mudo pero elocuente lenguaje nos demuestra que a ella, mejor dicho, a esta enseñanza civilizadora, debe esta ciudad su premaria y preponderancia.»

Tal fué la idea sobre que formuló, en términos inspiradísimos y de un alto sentido religioso y patriótico, su proposición. Después del Ave María, el doctor Beyro empezó su discurso con una explicación de los términos y sentidos de su tesis, respaldando en todo su discurso, de una soberana elocuencia, el lucido ordo del clásico.

Ante piezas oratorias del mérito de la que nos ocupamos, es cuando más echamos de menos la falta de elementos taquigráficos con que aquí contamos, o que nos impide el ofrecer a nuestros lectores una reproducción íntegra del notabilísimo discurso del doctor Beyro. ¡Lástima grande, también, que la rara modestia de este sacerdote ejemplar, se oponga siempre a dar a la imprenta sus magistrales discursos, hasta cuando reiteradamente se le han pedido los Municipios que le han encargado sermones en distintas localidades de estas islas!

Las pruebas de su té-lis fueron lógicas y contundentes, primero; filosóficas y teológicas, después, sacadas de la Sagrada Escritura, de la razón. En párrafos vibrantes y grandilocuentes, habló de la historia del mundo y recordó hechos gloriosos de España y de esta capital, argumentos que, co-

mo dijo el orador, hoy que aceptarlos o negar la luz a la evidencia.

Al tratar del estado actual de España, comparándola con su antigua grandeza—de que había hablado—«cuando era fiel a Dios», tuvo un párrafo felicísimo, del que solo pudimos recoger su conclusión... casi en la rápida pendiente de su caída la revolución rusa en el fondo y la semana trágica; fué el prólogo, los crímenes de Barcelona, Zaragoza y Valencia, cenas espantosas, y epílogo de estruendos que aún sangra, el hecho brutal que acabó de manchar a España con el asesinato al ve de un prócer que solo por dar su vida en holocausto del deber merece bien de la patria y lugar pre-frente en la historia.»

De manera brillante describe lo que fué Santa Cruz de Tenerife y lo que es hoy, añadiendo: «¿A qué en le debe? Esa Cruz de la conquista responde con los hechos; a Dios. Estas fiestas religiosas, la santa es procesión cívica, esta s-lecta concurrencia demuestran que todos lo creéis así. Hasta el pendón de la ciudad viene a rendir pleitesía a la Cruz, entre los acordes del himno real de la patria. A Dios, que ha premiado su lealtad a España y su valor en las heroicas defensas de Blake, Góngora y Nelson; ¡vencido «qu el invencible!»...»

Habla de la caridad de nuestro pueblo, en un brillante párrafo que termina así: «ese clamor unánime que ha levantado el desahogado de la niñez desvalida, esas virtudes que publican la gran cruz que ostentamos, y su valor en las heroicas defensas de Blake, Góngora y Nelson; ¡vencido «qu el invencible!»...»

Habla de la caridad de nuestro pueblo, en un brillante párrafo que termina así: «ese clamor unánime que ha levantado el desahogado de la niñez desvalida, esas virtudes que publican la gran cruz que ostentamos, y su valor en las heroicas defensas de Blake, Góngora y Nelson; ¡vencido «qu el invencible!»...»

El magífico discurso del Dr. Beyro, que fué un humo fervido, entusiástico, de fé y de patriotismo; un canto a la Religión y a la patria, puede sintetizarse en éstos, sus últimos párrafos: «No lo dudéis; si sois fieles cumplidores de los mandamientos de Dios y de su Iglesia, seréis grandes; si volvéis la espalda a Dios, que os ha enaltecido, caeréis en el abismo de la perdición y de la ruina. Sed agradecidos al Señor: Bienaventurado es el pueblo cuyo Señor y Dueño es Dios. Oponed un dique a esa ola de inmoralidad que lo invade todo: contra los malos hábitos, mudas y costumbres inhumanas; respetad el templo, que es la casa de Dios, y a los sacerdotes, que son sus ministros. Rendid el homenaje de una fé práctica a esa Cruz que os enseña la verdad demostrada.»

Pueblo mío, sé buen católico y buen patriota, aspiración suprema de mi vida, porque los dos sentimientos más grandes que deben animar el alma de los pueblos los constituyen el amor de Dios y el amor a la patria. En todo su admirable discurso hizo gala de conmovedora unión, que es una de las cualidades principales del orador sagrado.

A las muchas felicitaciones que ayer recibió el doctor Beyro por la admirable oración sagrada que tan incompletamente hemos res-ferido, una les nuestras sincerísimas y de devota admiración.

El Dr. Beyro, dando, una vez más, pruebas de su patriotismo y de sus nobilísimos sentimientos caritativos, entró al digno párrafo de Nuestra Señora de la Concepción, don Francisco Herráz Malo, como donativo para la suscripción en favor de los niños pobres, las cien pesetas con que el Ayuntamiento de esta capital gratifica el sermón de la Cruz.

En el Ayuntamiento. Después del anterior acto se celebró una recepción en el Palacio municipal, siendo espléndidamente obsequiados todos los doctor reñtes.

La procesión de la Cruz. Ayer por la tarde salió procesionalmente de la Parroquia matriz la Cruz de la conquista, siendo presidida por el gobernador civil, señor García de Velasco.

También concurren una representación del Ayuntamiento, presidida por teniente de alcalde don Francisco La Rocha y una nutrida comisión del elemento militar.

Rindió los honores correspondientes a un piquete del regimiento de Infantería.

LA SUCURSAL

¡Veys una corrida!

Se nos dice que la corrida de ayer fué un desastre taurino de los que hacen época.

¡Hasta hubo necesidad de matar a tiros el último toro, porque no había quedado «disponible» ningún matador que pudiera hacerlo y porque la noche se echaba encima!

Concursó de fuegos artificiales. Resultó animadísimo y extraordinariamente concurrido el concierto que dió anoche la Banda municipal en

la plaza de la Constitución durante el que tuvo lugar el concurso de fuegos artificiales.

Estos resultaron de gran efecto, ofreciendo muy bonitas combinaciones, que acreditaban a los pirotécnicos que los confeccionaron.

PARA HOY

Quinto día de fiesta. A las 3 de la tarde.—Regatas de balanderos en la bahía organizadas por el Real Club Tinerfeño.

A las 4.—Regatas de yolas organizadas por la misma sociedad.

A las 5.—Fiesta marítima en el muelle.

A las 9 de la noche.—Gran concierto en el teatro Municipal, en honor de los marinos de guerra españoles, y a cargo del eminente guitarrista Andrés Segovia y de la notable pianista señora Lerner.

El concierto Segovia Lerner

Ayer llegaron de Las Palmas el guitarrista Andrés Segovia y la pianista Tina Lerner que darán esta noche su primer concierto en el teatro Municipal, en honor de los jefes y oficiales de la escuadrilla de submarinos españoles, con arreglo al programa que ya hemos publicado.

El alcalde ha cedido para este espectáculo la banda municipal con objeto de que lo amenice durante los intermedios.

Con motivo de esta función ha sido suspendida la verbena y los fuegos artificiales anunciados para esta noche.

Al concluir la función habrá un tranvía especial para La Laguna.

Los músicos Andrés Segovia y Tina Lerner embarcarán el día 9 para la Argentina a bordo del vapor «Infanta Isabel de Borbón».

PARA MAÑANA

El concurso regional de Bandas de música.

Es extraordinaria la animación que existe, tanto en esta capital como en los restantes pueblos de la isla, para asistir al concurso regional de Bandas de música.

Para dicho espectáculo se han señalado a las localidades los siguientes precios:

Falcos con 6 entradas Ptas. 15'00
Sillas con entrada 2'50
Tendido de sombra 2'00
Id. de sol 0'75

NOTA.—Las localidades pueden adquirirse en el establecimiento de don Ernesto Zamorano, Alfonso XIII núm. 17, hasta la una de la tarde del día del espectáculo, y desde dicha hora en adelante en la taquilla de la plaza de Toros.

MAÑANA

Dulce licor

por Francisco de Vega

En Cuba

Nuevos jefes del Estado

Nuestro distinguido convecino don Francisco Cifuentes cónsul de Cuba en esta plaza, recibió ayer un cablegrama del Gobierno informándole que el día 30 de Marzo último fueron proclamados por el Congreso, de acuerdo con la Constitución, Presidente y Vicepresidente de la República, respectivamente, el doctor don Alfredo Zayas y Añosa y el general don Francisco Carrillo, recientemente elegido para dichos cargos.

El próximo día 20 tomarán posesión los nuevos jefes del Estado cubano.

Ecós de sociedad

Viajes

Ayer se embarcó para la Península, con su distinguida esposa, con el «Jeto» don Juan T. de la Cruz y Madrid, el propietario de Tejina con Manuel González y Morales, que se encuentra mal de salud.

Pensamientos

Castillo Interior

Al Magistral de Tenerife, alma de artista y corazón de santo.

Todos llevamos dentro de nosotros mismos un lugar de oración: nuestro Castillo interior. Y son muchos los que pasan por la vida sin haberse ni siquiera asomado a esta celda silenciosa para pensar en los graves y profundos secretos de la vida y de las cosas.

En este lugar de íntimo recogimiento dialogamos con nuestro pensamiento y nuestra propia alma por regiones de ensueño, perdiéndose en las inmensidades del infinito...

En medio de las muchedumbres nuestro espíritu puede permanecer silencioso, retirado en el interior Castillo, absorto en la contemplación de los misterios de los cosas y de los mundos; aunque fuera de él se agitan las multitudes con sus vanos posatiempos, con sus futilidades pasajeras.

Peró en la soledad, en el silencio, estamos más libres de la distracción y del derramamiento del espíritu, porque

el ruido de las cosas exteriores no viene a turbar la soledad de nuestro aposento, ni quiebra el blando silencio de la Naturaleza.

Por eso los Santos y las Sabias han amado y aman con cariño inflexible la quietud de la celda, el silencio del retiro.

Cervantes no escribió su Quijote en la plaza pública, sino en el rincón de una catedral.

En el silencio parece que las cosas se convierten en flores y nuestra alma aspira el suave perfume de sus secretos.

En el retiro surge la vida engañada de inmortales atavios. En el silencio el alma asciende a cumbres desconocidas, desde donde contempla horizontes coronados de lumbradas infinitas...

La soledad tiene para el Dolor dedos de rosa y mimos de mujer para el hastío, siempre venenosa del alma.

En la calma de la Naturaleza oímos el rumor armonioso de todas las cosas y contemplamos la apoteosis excelsa de las formas.

El silencio es el templo de las almas grandes, desde el cual ascienden hacia las alturas en estrofas de oraciones, de dolores y de lágrimas.

Las lágrimas son una prenda de estrofas inmortales. Son el alma del alma.

En la banda quietud de nuestro espíritu brillan las estrofas de nuestros pensamientos como flores de luz prandadas en el firmamento de nuestra inteligencia.

En las trágicas tinieblas del espíritu fulguraban a veces los pensamientos como algarbes destructoras...

Los Místicos fueron los enamorados del silencio.

Y Orísceno en Jctsemán hizo su apoteosis.

Los Silenciosos son almas de contemplación.

Los frívolos, los vulgares desprecian el silencio, odian la quietud y aman el bullicio porque no quieren hallarse ante la vaciedad de su vida o ante el espectro del remordimiento, angel de luz trágica.

Ascendamos a las cumbres del silencio y permanecemos en ellas sumidos en el éxtasis glorioso de las cosas y de las formas, hasta perdernos en la causa última de todos los entes.

¡Que sea nuestra vida una contemplación inacabable!

Los contemplativos cubren el monte, tienden los ojos del alma y del cuerpo por el grandioso panorama del Universo y de alma, caen de rodillas y rezan.

Sebastián Padrón Acosta
La Laguna de Tenerife.

Ameno y curioso

Consejos y recetas

Para fabricar cuadrantes de reloj fosforescentes, con el fin de que por las noches, sin necesidad de luz artificial, pueda verse la hora señalada, se procede de la siguiente manera: se mezclan:

Carbonato de cal (polvo), 100 gramos.

Fosfato de cal en polvo, 100 gramos. (Obtenidos por calcinación de las conchas y huesos Jibia.)

Cal cáustica pura, 100 gramos.

Después se añade a esta mezcla: Cloro sódico calcinado y en polvo, 25 gramos.

Azufre, 60 gramos.

Sulfuro de calcio, 10 gramos.

Para hacer la masa se mezclan perfectamente las materias indicadas y se «masan» con suficiente cantidad de aceite de linaza fosforado y barniz, partes iguales.

Este aceite fosforado se prepara: Fosforos puro, 10 gramos.

Aceto linaza, 100 gramos.

Se mezcla perfectamente y se diluye el fósforo en el aceite, calentando suavemente la mezcla y agitándolo sin parar.

Con todo lo dicho se pintan las esferas de los relojes y las horas.

Cuando se tiene caracoles en el jardín y se quiere acabar con ellos, no hay más que poner monedas de salvado y medio taparlas con pedruzcos de tiestos rotos. Los caracoles acuden siempre al salvado y es lo que comen.

Los jarabes tienen mucha tendencia a cristalizarse: esto se evita añadiendo una cuantas gotas o una cantidad muy pequeña de cristales de acido cítrico por cada cinco litros de jarabe.

Se limpian bien las sartanes echándolas vinagre y calentándolas en ellas; así desaparece el olor de los guisos anteriores.

Para acabar con las moscas, a medio litro de una infusión de quassia añádanse seis onzas de azúcar morena y dos onzas de pimienta.

Cuando todo esté bien mezclado échese en platos limpios y distribúyase por las habitaciones.

Se vende un motor eléctrico, nuevo, marca Siemens de 2'2 kilowatts, 8 H. P., 24'5 amp. para corriente continua.—Jacob Ahlers, Marina, 81.

De actualidad local

Las fiestas de Mayo

EL DIA DE AYER

La procesión cívica

Este acto celebrado ayer por la mañana, resultó brillantísimo, por haber concurrido numerosas representaciones del elemento civil y militar.

La procesión cívica fué presidida por el Excmo. señor gobernador civil de esta provincia, señor García de Velasco.

Concurrieron al acto el general gobernador militar de la plaza, don Antonio Serra Ortíz; Comandante de Marina, señor Rodríguez Thevenot; coroneles, jefes y oficiales de los diferentes cuorpos de la guarnición; los diputados provinciales señores Yanes Padomo, Odoñez y Martín Albertos; presidente accidental del Cabildo, don Antonio Torbio Valle y consejeros señores Díaz Llanos, Cambréleg, Casariego, Mandillo y Ramírez; Gentil Hombre de Cámara don Enrique B. Martínez; Caballeros Grandes Cruces don Juan y don Nicolás Martí y Dehesa y don Juan Felices Campo; Caballero de la Orden de Carlos III don Julio de la Rosa; cónsul de S. M. Británica, Mr. Morris; cónsul y vice cónsul de los Es-

tados Unidos de América; Cónsul del Perú, señor Ruiz de Salas y Cónsul del Paraguay don Fernando Benben court Viejobuano; Jefe de Obras Públicas, don Pedro Matos Masieu; don Alvaro del Río y don Miguel Lombert por la Cruz Roja; Reverendos Padres misioneros del Pilar; Párroco de San Francisco, señor Buitista Fuertes; Ingeniero jefe de las Obras del Puerto, señor Gallego; Ingeniero jefe de la Región agro-nómica, señor Menéndez; funcionarios de Obras Públicas, señores Lecuona Hardison y Ruiz B-nitez de Lugo; presidente de la Cámara de Comercio, don Andrés Lombet; secretario de la misma, don Vicente Vallino; Director del Banco de España, señor Marina; Director de la Estación Sanitaria, don Eugenio Pastor; secretario de la Diputación señor Fumagallo; don Adolfo Cabrera Pinto, director, y los profesores don Antonio A. de Linera y don José Rodríguez Fabres, por la Sección Universitaria; don Tomás de la Guardia; por el Instituto; don Manuel Ramírez Valladares, por la Escuela de Comercio; don Eduardo Tarquis, por la Escuela de Artes y Oficios; presidente de la Beneficencia, don José García Lanzarán; presidente del Salón Frégoli, don Ramón Baudet y

NUESTRO SERVICIO CABLEGRÁFICO
INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

La Lotería Nacional

El sorteo de hoy. Los primeros premios Madrid, 3-12 50. Primer premio Con 100.000 pesetas, el número 20.605, en Madrid. Segundo premio Con 60.000 pesetas, el núm. 5.571, en Madrid. Tercer premio Con 20.000 pesetas, el núm. 7.910, en Ubeda. Cuartos premios Con 1.500 pesetas, los números 21.426, 10.740, 4.117, 3.217, 29.458, 33.781, 81.050, 84.048, 18.298, 17.529, 20.185, 19.979. Aproximaciones Con 800, 600 y 400 pesetas, los números anterior y posterior a los premios primero, segundo y tercero, respectivamente. Con 300 pesetas los números restantes de las centenas de los tres primeros premios.

Asuntos de Canarias

Las comunicaciones interinsulares marítimas con Canarias

Madrid, 3 19'15.—La «Gaceta» publica hoy una Real orden de Fomento disponiendo que se invite a los Ayuntamientos de Canarias para que informen sobre el contrato de las comunicaciones interinsulares marítimas en ese archipiélago.

Hablando con el jefe del Gobierno

El gobernador de Murcia Madrid, 3 19'15.—El Sr. Allendesalazar dijo hoy a los periodistas que por la mañana había llevado a la firma del Monarca un decreto nombrando gobernador civil de Murcia al ex diputado a Cortes don José Maestro Laborde.

Los ingenieros industriales Dijo también que le había visitado una comisión de ingenieros industriales, para hablar de asuntos que interesan a aquellos.

Los Reyes a Valladolid Anunció el jefe del Gobierno que mañana a las diez de la mañana, irán Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria a Valladolid, para asistir al solemne acto de hacer entrega el 5 de mayo a la Academia de Caballería de la bandera que le regala la Reina.

En dicho acto, la augusta Soberana tomará posesión de su cargo honorario de coronela del regimiento de Victoria Eugenia, que al efecto acudirá a Valladolid, con una numerosa representación, desde Valencia, donde se halla.

Las expresadas solemnidades, que revestirán la mayor solemnidad, acudirán representaciones de todos los regimientos del Arma de Caballería. Los Reyes regresarán a esta corte el jueves.

El ministro de Instrucción Pública El señor Allendesalazar terminó su conversación con los periodistas, anunciando que mañana regresará a Sevilla el ministro de Instrucción Pública, señor Aparicio.

Casa del Pueblo clausurada

Por celebrar una manifestación

Madrid, 3-19'15.—El subsecretario de Gobernación facilitó hoy a la Prensa un telegrama oficial de Pamplona, dando cuenta de un incidente ocurrido en dicha provincia.

En Casilla, los obreros afiliados en la Casa del Pueblo se reunieron en dicho centro y sin estar autorizados para ello celebraron una manifestación.

La Benemérita los disolvió. Ha sido detenida la junta directiva de la Casa del Pueblo.

También se ha clausurado dicho centro. Con este motivo los ánimos están excitadísimos entre el elemento obrero.

En previsión de que se intente alterar el orden, se han enviado al pueblo de Casilla refuerzos de la Benemérita.

Varias noticias

Asociaciones de maestros

Madrid 3 19'15.—La «Gaceta» publica hoy una Real orden de Instrucción Pública concediendo autorización para que pueda fundarse la Asociación de maestros, limitada a los interinos.

El comité de pieles de calzados

También publica la «Gaceta» otra Real orden de Fomento disponiendo que se constituya en Barcelona la comisión liquidadora del comité de pieles de calzados.

El señor Cierva en Valencia

Madrid 4 1'10.—Ha llegado a Valencia el señor Cierva. Se le hizo un afectuosísimo recibimiento. Asistió a la colocación de la primera piedra del futuro palacio de Exposiciones de muestras.

Los representantes en Cortes por Canarias

En la asamblea de sociedades mercantiles

Madrid, 6 24.—Los diputados a Cortes señores Arroyo, Rodríguez y Díaz Llanos y Pérez Armas concurrieron a la asamblea de sociedades mercantiles que se celebra en esta corte. Llevan la representación de la Cámara de Comercio de Tenerife.

El tabaco de Canarias

Los diputados a Cortes Sres. Rodríguez y Díaz Llanos, Salazar, Pérez Armas, Arroyo, Matos, Guerra del Río, Betancort y Van Baumberghen han presentado hoy en el Congreso dos enmiendas al proyecto de arriendo con la Tabacalera. Proponen en ellas que la Tabacalera quede obligada a comprar determinada cantidad de tabaco del que se produce en Canarias, cobrando una comisión del 25 por 100 de su importe.

El Parlamento

En el Senado

Madrid, 4 1'10.—En la sesión de hoy del Senado, el senador por Canarias señor Izquierdo Vélez pide que se concedan mejoras en sus haberes a los funcionarios públicos que sirven en esas islas.

El ministro de Hacienda se excusó de complacer en su petición al señor Izquierdo Vélez, fundándose en la penuria del Erario. Varios senadores tratan de política sanitaria.

En el Congreso

En la Cámara popular se empezó hoy a discutir el arrendamiento con la Tabacalera.

Del asesinato del señor Dato

Detecciones importantes

Madrid, 4 1'10.—La Policía ha detenido hoy en el Palacio de Exposiciones del Retiro, de esta corte, a un obrero electricista, dependiente del señor Sr. Torres Quevedo.

También han sido detenidos un tendero que profesa ideas avanzadas y un obrero metalúrgico. Se les cree complicados en el asesinato del señor Dato.

NOTICIAS

Para el gran taller de calzado de La Bota de París se acaba de recibir un intenso y variado surtido de pieles, hormas, suelas goma etc., para la fabricación de la misma. Especialidad en la confección de calzado fino para caballero y zapato señora de Luis XV. Pronitid y esmero.—La Bota de París San Francisco 12, Santa Cruz de Tenerife.

Se aquilan salones propios para industrias o depósitos. Razón, Candelaria 18.

La casa VANDEWALLE espera en los primeros días del próximo mes un extenso surtido de gomas macizas de todos tamaños. También pone en conocimiento de los dueños de autocamiones que dentro de poco tiempo quedará instalada en los garages de su propiedad una PRENSA HIDRAULICA de la más moderna construcción, para poner y quitar con toda facilidad las bandas macizas sin deteriorar las ruedas, ni lastimar las gomas.

Empleado.—Con algunos conocimientos de contabilidad y correspondencia, se necesita un joven. Diríjanse por escrito a ANTLIA en esta plaza, dando referencias y pretensiones.

SE VENDE la magnífica casa en la calle Ruiz de Padrón número 7; se admiten ofertas Alfonso XIII n.º 30.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Libras 28 42, Francos 57 50, Marcos 11'15

Del Extranjero

Frases de la ex-Emperatriz de Alemania

Berlin.—Según el «Lokal Anzeiger», durante los últimos días de su vida, la ex-Emperatriz repetía frecuentemente: «¿Por qué no puedo volver a ver a mi patria? Y, dirigiéndose a Guillermo II, decía: «No quiero morir, no puedo dejarte solo. ¿Que sería de ti?»

Nueva erupción volcánica

Londres.—Telegrafian al «Times» de México City que las últimas noticias recibidas de Veracruz señalan una nueva erupción volcánica del Popocatepetl.

Los habitantes de aquella región han emprendido la fuga, especialmente en las ciudades de Puebla, San Martín, Tezuitlan y Ameca.

[Cosas de los yanquis]

Londres.—El profesor americano Goodard, que se proponía llegar a la Luna, valiéndose de un cohete gigante, se ha visto obligado a abandonar la continuación de sus experimentos, «sine die» por carecer de medios financieros.

Las repúblicas de Centroamérica

Londres.—La Legación de Guatemala ha facilitado una nota diciendo que el Poder ejecutivo guatemalteco ha ratificado el tratado de unión de las repúblicas de Centroamérica, que fué aprobado por la Asamblea legislativa.

Sangrienta lucha electoral

Roma.—La lucha electoral ha provocado un recrudecimiento de los incidentes violentos entre fascistas y comunistas.

El Arezzo ha estallado un conflicto, del que resultó una persona muerta. Hubo además seis heridos.

En Bolonia los comunistas han herido a un joven fascista que se negaba a hacer desaparecer el emblema de su partido.

Después del incendio de la Cámara del Trabajo de Reggio, los nacionalistas tuvieron un choque con los comunistas del que resultaron un muerto y cinco heridos.

Holanda concede un préstamo a Alemania

Berlin.—Dicen de El Haya a la Agencia Wolf que Holanda ha concedido a Alemania un préstamo de 140 millones de florines para que lo invierta precisamente en primeras materias.

La antigüedad del Cristianismo en la India

Bruselas.—El Padre Hosten, de la Compañía de Jesús ha realizado descubrimientos arqueológicos que prueban la existencia del Cristianismo en la India desde los tiempos apostólicos.

El sabio jesuita ha encontrado en la costa de Madras, antiguas esculturas de origen griego y romano. Estos descubrimientos hacen verosímil por completo la antigua tradición que atribuía a Santo Tomás la evangelización de las Indias.

No compra timbres eléctricos ni accesorios para los mismos sin consultar antes precios a Honorio Arrienza, en su nuevo establecimiento, San José 88.

Digestivo BYLA El más racional y poderoso de los digestivos. De venta en Droguerías y Farmacias.

No hay duda, alguna: después de grave y larga enfermedad, ansia el enfermo llegar al período de franca convalecencia, pero le faltan las fuerzas, hace mal las digestiones, duerme mal, tiene dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales, por que la debilidad ha dejado huellas profundas en el organismo. Los baños de sol y la vida en el campo ayudan al enfermo, pero a estos elementos de reconstrucción física, hay que agregar otros que por sus condiciones asimilables prestan fuerza a los nervios y vigor a la sangre. Entre todos los tónicos conocidos solo el Jarabe Hipofosfito Salud, han conseguido imponerse durante los 31 años de existencia, siendo el único aprobado por la Real Academia de Medicina. Todo fracaso legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfito Salud en su etiqueta exterior.

SE VENDE un magnífico toro de 3 años, de pura raza holandesa. Dos camellos. Un coche de cuatro ruedas. Drán razón en la casa Jacob Ahlers en Santa Cruz de Tenerife y en el Puerto de la Cruz.

Policlínica de Urgencia Calle del Clavel núm. 1 Servicio permanente de 9 de la mañana a 6 de la tarde por los doctores don José Sánchez Pinto y don Domingo Arozarena y los practicantes titulares señores Cossi, Jurado y del Pino. Gabinete de Electroterapia y rayos X. Medicina y Cirugía general, Enfermedades venéreas, Sifilíticas, de la Matriz y de los Niños. Inyecciones y curaciones de todas clases. Contratos especiales, para accidentes del trabajo.

El comerciante o industrial que no anuncie sus productos, no debe quejarse de que no se le fomente sus negocios; pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude que anuncie en el «Yonotará».

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 67 Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más sencilla hasta la más modesta. Como siempre, esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma; avisando solo por teléfono.

De interés para los automovilistas

En la Agencia FORD de esta plaza se acaba de recibir un STOK completo de piezas de repuestos para los auto camiones y tractores; así como un verdadero surtido en accesorios como bombas de metal y de nickel, los célebres KLAXON, gamuzas, generadores de zinc y de metal, bombillos, bujías de varias marcas aceites MOTOROL y grasas de esta acreditada marca de la cual somos los únicos importadores, cintas para frenos de varias medidas, faros y otros muchos artículos para camiones y autos. Visiten esta casa y se convencerán de que sus precios no tienen competencia.

Cruz Verde 10

«Automóviles Villavicencio»

Visjes económicos a Santa Cruz y vice versa, 8 pesetas ida y vuelta. Se va a buscar y se lleva el pasaje a domicilio, avisando al teléfono, número 98 Calvario 62.

Excmo. Cabildo Insular de Tenerife

Acordada por este Excmo. Cuerpo la adquisición de una balsa con destino a la investigación de Arbitrios en el muelle de esta capital, capaz para controlar pesos de 1.000 a 1500 kilos, se admiten proposiciones en las oficinas de esta Administración, calle de Alfonso XIII núm. 51, de las 13 a las 17 (1 a 5 de la tarde).

OPTICA MEDICA

Muchas personas creen que el usar gafas les perjudica a la vista, y esto indudablemente es verdad. Cuando no se hace una corrección bien hecha, y usan cristales de muy mala calidad, les perjudica esto tanto como necesitándolo no usarlos.

Por esto le advertimos no pierda V. tiempo y visite la «óptica médica» de la calle San José 17, única en la provincia que se dedica exclusivamente a este ramo y que posee mayor variación de monturas en oro, enchape cilonita y níquel.

Gran colección de cristales, oftálmicos tóricos el bifocal Ulix kriptok permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas, cilíndricos y esféricos perinópicos.

Anteojos protectores «Goggles» prismáticos y acromáticos en diferentes modelos y aumentos. Graduación y corrección de la vista.—San J. 17.

En la Matanza de Acentejo se venden unas tierras donde dicen «Las Fuentes», o «Juan Vera». Informarán en esta capital, Viera y Clavijo, 30.

Gran realización

Por aumentarse su dueño se venden las existencias del International Stores, a precios reducidos; al por mayor, se hacen grandes rebajas. Pla a de la Constitución núm. 6.—Santa Cruz de Tenerife.

OFICIAL DE BARBERIA, se necesita en el acreditado Salón de Peluquería y Baños, de Pedro Lasso, Cruz Verde, 17.

Sociedad Tiro de Pichón

Se compran palomas, pagando por ellas un buen precio, en su local social Plaza de la Constitución.

La Tinerfeña

Sociedad anónima de la plaza de Toros de Santa Cruz de Tenerife

Se participa a los señores accionistas de esta Sociedad que por acuerdo de la Junta general se repartirá un dividendo de siete pesetas cincuenta céntimos por acción, por beneficios del año 1930, de cuya suma se deducirá el 5 por 100 de la contribución de Utilidades para el Estado.

Para percibir el referido dividendo, pueden presentarse los señores accionistas en casa de don Juan Palés, calle del Norte núm. 31 (La Castellana) todos los días hábiles, de las 11 a las 4, provistos de los títulos de sus acciones, en los que ha de estamparse el correspondiente cajetín; y sin cuya presentación no se les podrá abonar el dividendo expresado. Santa Cruz de Tenerife 25 de Abril de 1931. El Secretario, Alejandro Fernández.

SE VENDE

Un magnífico toro de 3 años, de pura raza holandesa. Dos camellos. Un coche de cuatro ruedas. Drán razón en la casa Jacob Ahlers en Santa Cruz de Tenerife y en el Puerto de la Cruz.

Policlínica de Urgencia

Calle del Clavel núm. 1 Servicio permanente de 9 de la mañana a 6 de la tarde por los doctores don José Sánchez Pinto y don Domingo Arozarena y los practicantes titulares señores Cossi, Jurado y del Pino. Gabinete de Electroterapia y rayos X. Medicina y Cirugía general, Enfermedades venéreas, Sifilíticas, de la Matriz y de los Niños. Inyecciones y curaciones de todas clases. Contratos especiales, para accidentes del trabajo.

Vapores Correos Españoles de Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz. El 16 de Mayo, llegará a este puerto de paso para el de SANTIAGO DE CUBA y la HABANA el tan acreditado vapor Conde Wifredo que tomará todo el pasaje y carga que haya para dichos puertos a fletes económicos. Para informes dirigirse al consignatario, Antonio Cabrera de las Casas, Candelaria, número 28.

EL PEDESTAL DE LA BELLEZA es la Ovomaltina. Las mujeres delgadas, las descoloridas y anémicas y en general las que quieren ser lo que es una mujer hermosa, tiene la base para serlo tomando la OVOMALTINA. Producto Suizo a base de Malta diásada Dr. Wander, lecitina y leche de los Alpes.

Pulpa seca de remolacha Por fin después de mil dificultades, se ha conseguido la tréida de una partida de este gran alimento para ganado vacuno y cabrío y muy especialmente recomendado para las vacas lecheras, por estar comprobado que la pulpa aumenta la cantidad de leche que producen las vacas al mismo tiempo que mejora su calidad. Dámaso García López.—Imeldo Seris 108.

Para señoras: se acaba de recibir un nuevo surtido de sombreros para señoras y niñas en la calle de Jesús Nazareno núm. 26. Consultorio Médico-Quirúrgico del Dr. Alvaro del Río Médico numerario del Hospital Civil. Medicina interna, Cirugía general, Ginecología (enfermedades de la mujer) y Sifilografía de 9 a 4 de la tarde. Enfermedades de los niños de 4 a 5.—(Excepción los domingos). Consultas especiales a horas convenientes. Asistencia a partos. Inyecciones de neosalvarsan alemán y francés. Doctor Allart (antes Sol) número 42.—Teléfono 117.

Chlorodont La pasta dentífrica para la higiene de los dientes. Muchas personas creen que el usar gafas les perjudica a la vista, y esto indudablemente es verdad. Cuando no se hace una corrección bien hecha, y usan cristales de muy mala calidad, les perjudica esto tanto como necesitándolo no usarlos. Por esto le advertimos no pierda V. tiempo y visite la «óptica médica» de la calle San José 17, única en la provincia que se dedica exclusivamente a este ramo y que posee mayor variación de monturas en oro, enchape cilonita y níquel. Gran colección de cristales, oftálmicos tóricos el bifocal Ulix kriptok permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas, cilíndricos y esféricos perinópicos. Anteojos protectores «Goggles» prismáticos y acromáticos en diferentes modelos y aumentos. Graduación y corrección de la vista.—San J. 17. En la Matanza de Acentejo se venden unas tierras donde dicen «Las Fuentes», o «Juan Vera». Informarán en esta capital, Viera y Clavijo, 30.

Pan de La Laguna Elaborado con el mayor esmero, buen peso, bien cocido y de gusto agradable. El pan moreno es siempre recomendado por la ciencia médica por contener más productos alimenticios. Todo el que lo pruebe será su propagandista. (Calle de la Luna 18).--Suncursal, doña Nicolasa Pérez, Rambla de Pulido 34. (Finca).

LA BELLAZA GRAN FABRICA DE T. BACOS ESTILO HABANA. Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

SE VENDEN las fincas que a continuación se expresan: a) Tres trozos de tierra situados en término municipal de la Orotava y punto denominado «Barranco de Dóntz». b) Casa terrera señalada con el núm. 5, en la calle de la Estrella, en el Puerto de la Cruz. c) Una bodega con el núm. 2 de gobierno en la calle de San Felipe, en el citado Puerto. d) Media casa de alto y bajo, distinguida con el núm. 10, en la calle de Santo Domingo, del referido Puerto. e) Y una finca, en jurisdicción de Tesorero, donde dicen «Carril Alto», en el pago de Ague García. Para informes dirigirse a don Tomás Reyes, en la Orotava, calle Verde, 17.

80.000 pesetas se dan a préstamo sobre hipoteca. Informarán en esta imprenta. Automóviles Lombot.—Teléfono núm. 109.

CASA: En esta Capital se vende una perfectamente situada y produciendo buenas rentas. Informará el Corredor de Comercio don Manuel Santealla y García.

Empresa de coches de plaza Servicio de día. Se prestan servicios de noche, avisando con anticipación. Precios especiales para bodas, bautizos y viajes al In erior. Teléfonos: Parada número 11.—Coche número 509.

SANTIAGO TAULAR Se ofrece para afinación y reparación de pianos. Aviso, 1.º Obreros, 24. Callao de Lima núm. 15 moderno.

Linea de vapores Transatlánticos de Abrisqueta y C.ª de Bilbao. El acreditado vapor Juan Abrisqueta saldrá de este puerto el 10 de Mayo próximo, para Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y Cienfuegos; admitiendo toda clase de carga a precios económicos. Para informes su consignatario, Antonio Cabrera de las Casas, Candelaria, 28 altos.

Hamburg Amerika Linie El vapor KERMANSHAH saldrá para HAMBURGO el día 7 de Mayo admitiendo frutas sobre y bajo cubierta. Para carga dirigirse a D. Jacob Ahlers Agentes: Depósito de Carbones de Tenerife S.A. Marina 31. (altos)